

## Décès du Prof. Haxhe : une figure marquante de notre institution vient de s'éteindre.

*Jacques Melin, Vice-recteur de secteur "Secteur des sciences de la santé" rend hommage au professeur Jean-Jacques Haxhe, fondateur des Cliniques universitaires Saint-Luc.*

Mesdames, Messieurs, Chèr(e)s collègues,

C'est avec une profonde tristesse que nous avons appris le décès ce 3 mai 2015 du Professeur Jean-Jacques Haxhe, fondateur des Cliniques universitaires Saint-Luc.

Une figure marquante de notre institution vient de s'éteindre.

Le Professeur Jean-Jacques Haxhe est né à Uccle en 1930. Il obtient son diplôme de médecine en 1956 avec la plus grande distinction et entame ensuite une spécialisation en chirurgie. Sous l'impulsion du Pr Jean Morelle, responsable du laboratoire de chirurgie expérimentale de l'UCL et pionnier en Europe dans ce domaine, Jean-Jacques Haxhe se lance dans la recherche, étape indispensable pour envisager une carrière universitaire. C'est pourquoi, en 1959 soit un an avant la fin de ses études de chirurgien, Jean-Jacques Haxhe entame une initiation à l'utilisation des radio-isotopes dans le laboratoire du Pr Michel De Visscher.

En avril 1956, pour parfaire cet apprentissage, Jean-Jacques Haxhe passe un mois au Guy's Hospital à Londres auprès de M. Norman Veall, physicien renommé pour la mise au point d'applications de radio-isotopes en recherche clinique. Après deux années de formation chirurgicale à Louvain (de 1956 à 1958), le futur chirurgien passe un an au Peter Bent Brigham Hospital, Harvard Medical School, à Boston, dans le laboratoire du service de chirurgie du Pr Francis D. Moore. Il y met au point une méthode originale, multi-isotopique, conçue par N. Veall, pour la mesure de la composition corporelle. Cette recherche lui servira d'outil pour sa thèse d'agrégation.

Jean-Jacques Haxhe achève sa formation chirurgicale en 1960 et est ensuite nommé « chargé de recherches » au FNRS (Fonds National de la Recherche Scientifique). Il se consacre alors quasi exclusivement à la recherche, tout en préservant une activité clinique limitée en chirurgie vasculaire et préparant l'agrégation de l'enseignement supérieur au laboratoire de chirurgie expérimentale dirigé par le Pr J. Morelle. Ce travail se termine en 1963 et lui permet de défendre une thèse publiée sous le titre: « La composition corporelle normale : ses variations au cours de la sous-alimentation et de l'hyperthyroïdie ». Jean-Jacques Haxhe est nommé chargé de cours associé en 1964, puis professeur associé et directeur du laboratoire de chirurgie expérimentale en 1969.

En 1968, les circonstances liées à l'expansion universitaire et à l'expulsion de l'UCL hors de Louvain mènent Jean-Jacques Haxhe à la direction de la programmation hospitalo-facultaire pour l'implantation de la Faculté de médecine de l'UCL et des Cliniques universitaires Saint-Luc sur le site de Woluwe-Saint-Lambert. Il est nommé directeur médical des Cliniques universitaires Saint-Luc en 1971 et professeur ordinaire en 1972.

De 1976 à 1977, Jean-Jacques Haxhe assure le transfert des activités médicales de l'hôpital Saint-Raphaël et de l'hôpital Saint-Pierre à Louvain vers les Cliniques universitaires Saint-Luc à Bruxelles qui accueillent leur premier patient le 23 septembre 1976. Dix ans plus tard, le professeur Haxhe portera la Fondation Saint-Luc sur les fonts baptismaux.

Le Professeur Haxhe est nommé coordonnateur général de Saint-Luc en 1982. Il accède à l'éméritat en 1996, date à laquelle il est officiellement reconnu par les autorités académiques de l'UCL comme le « Fondateur des Cliniques universitaires Saint-Luc ».

Nous adressons nos sincères condoléances à madame Michèle Zumofen, son épouse, ainsi qu'à sa famille, ses proches, collègues et collaborateurs à Saint-Luc.

Les modalités quant aux funérailles du Professeur Haxhe seront communiquées ultérieurement.

J. Melin,  
Vice-recteur